

**Fund der Stummen Grille (*Gryllomorpha dalmatina*) in Landeck (Südbaden)**

Andreas Kollmann

Am 6.9.1998 fiel dem Autor beim Öffnen des häuslichen Garagenkellers in Landeck (BW, TK 7813 NW bei 280 m ü. NN) eine Grille auf, die von außen in die ebenerdige Räumlichkeit sprang. Das Tier wurde gefangen und konnte eindeutig als Männchen von *Gryllomorpha dalmatina* bestimmt werden (eig. Bestimmung, Bestätigung R. TREIBER / Freiburg i. Br.). Nach zwei Belegphotos wurde die Grille wieder freigelassen.

Nach BELLMANN (1993) ist die Art im gesamten Mittelmeergebiet häufig und erreicht in Südtirol und der südlichen Schweiz ihre nördliche Verbreitungsgrenze. BELLMANN (1993) gibt an, daß die Art wie im vorliegenden Fall auch in Gebäuden zu finden ist. Nach den bisherigen Beobachtungen handelt es sich in Landeck um ein Einzeltier und keine bodenständige Population. Ein mögliches Wiederauftreten der Art wird 1999 überprüft.

**Literatur**

BELLMANN, H. (1993): Heuschrecken beobachten, bestimmen. – 349 S. Augsburg.

**Verfasser:**

Andreas Kollmann  
Schwarzwaldstr. 16  
79312 Landeck